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今月号のトピックス
・私立高校進学生に関して
・定期テスト学習進度チェックシート
・入試対策テストについて
・結果が良くても悪くても
・お料理、始めました

定期テスト学習進度チェックシート

私立高校進学生に関して

第4回北辰テストの結果が返却され、私立高校の個別相
談会に参加された生徒さんもいるかと思います。進路に
関しても少しずつ決まってきた受験生もいるでしょう。
山口学習塾は公立高校受験をメインとした学習塾です
が、毎年、私立高校に進学していく生徒さんもいらっ
しゃいます。埼玉県では私立高校入試が公立高校入試よ
りも1ヵ月ほど早く終了します。毎年、残り一か月の私立
高校進学生の勉強や、進学後のお話をいただきますので
以下のように対応させていただきたいと思います。

＜卒業生の扱い＞
2月末まで塾に在籍した生徒さんを卒業生とさせていただ
きます。高校進学後の自習室の利用などは卒業生に限ら
せていただきます。

＜2月授業に関して＞
私立高校進学が決まった生徒さんに関しては、2月は公立
高校受験予定者とは別に高校進学のための特別講座を実
施する予定（数学、英語）です。指導の内容や授業日数、
お月謝に関しては決まり次第お知らせいたします。

9月13日(火)から二学期中間
テスト対策を開始しました。
今回のテスト対策では始めに、
『学習進度チェックシート』と
いうプリントを配りました。右
の表はそのチェックシートの理
社の部分を写したものです。
（実際のシートには5教科の学
習目安が書いてあります。）
チェックシートを見てもらえ
れば分かると思いますが、学校
のワークを一度終わらせただけ
ではそれほど点数を取ることが
できません。学校のワークはと
にかく早く終わらせてより多く
の点を取るための学習に移らな
ければなりません。
『学習進度チェックシート』
にはどのくらいの点数を取るに
は、どのくらいの勉強をしなけ
ればいけないのか、その目安が
書いてあります。
定期テストの点数がなかなか
上がらないという生徒は、
チェックシートを参考に学習を
進めてみて欲しいと思います。

入試対策テストについて（中3生）
12月末から2月の公立高校入試出願直前まで、塾では入試模擬テ

ストを行ってまいります。そのうち５回分を教材会社から塾で購入
させていただきます。つきましては中3生の10月月謝に入試対策テ
スト費（税込み3300円）が合算されますのでご了承ください。
※私立高校受験予定の生徒も5回分は受験してもらいます。



結果が良くても悪くても

9月15日(木)から第４回北辰テストの結果が返却され始めまし
た。偏差値が上がっている生徒もいれば、思うように偏差値が伸
びなかった生徒もいるのではないでしょうか。
3教科の合計や5教科の合計の偏差値を見て結果が良かった、悪
かったと判断している人が多いと思います。しかし、北辰テスト
の結果を偏差値の上がった教科数で見てみると、今のところ5教
科全て偏差値が上がっている生徒は1名、4教科の偏差値が上がっ
ている生徒が7名、3教科の偏差値が上がっている生徒は6名、2教
科の偏差値が上がっている生徒は6名です。全体として上がって
いるように見えても下がった教科もあるはずです。逆に全体とし
て下がったように見えても上がっている教科もあるはずです。
偏差値が上がらなかった教科を次のテストで上げるためにも、
今回の自分の解答、問題をよく見直して、何が良かったのか、何
が良くなかったのか、細かく冷静に分析して欲しいと思います。
たとえば偏差値が思うように出なかった生徒は、正解しなくて
はいけない問題、たとえば数学だと計算問題、国語だと歴史的仮
名遣いを現代仮名遣いに直す問題など、「この問題は絶対に落と
せない」という問題を間違えている可能性が非常に高いです。そ
ういった問題の直しをして、次に同じような問題が出たら絶対に
間違えないように意識してください。
今回の北辰テストの結果が良かった人も悪かった人も次のテス
トで結果を出すにはここからの行動が大事です。テストの結果が
良くて油断している人は、次のテストで成績を落としてしまう可
能性が高いかもしれません。逆に今回のテストの結果が悪かった
としても、なぜ悪かったのか、きちんと分析をして、必死に努力
をすれば次のテストで挽回できる可能性が高くなると思います。
受験まであと何回もテストを受けることになると思います。も
しかしたら思うような結果が出ないことの方が多いかもしれませ
ん。そんなとき、「あんなに頑張って勉強したのに。」「頑張っ
ているのに結果が出ない。」そういった気持ちになってしまうの
も分かります。ただそこはグッとこらえて、次のテストに向けて
必死に学習するしかありません。すぐ目の前には、第５回北辰テ
スト、そして3年生の内申に大きく関わる二学期中間テストと、
どちらも非常に重要なテストが迫っています。長く厳しい受験勉
強を乗り切るためには心の切り替えというのは非常に大切になっ
てきます。どんな結果が出ても気持ちを切り替え、次のテストに
向けて進んでいきましょう。(樋口)

お料理、始めました。

突然ですがみなさん、夏休みはいかがお過ごしだったでしょうか。
一、二年生は部活動や習い事で忙しかったでしょうか。受験生は夏期
講習、お疲れさまでした。とても根気のいる期間だったと思いますが、
ここでつちかった経験は必ず後に生きていきます。残り少ない卒業ま
での数か月、悔いの残らないように学校の生活を送ってください。
さて、そんな勉強に励むみなさんを見て、わたしも何か新しいも

のを始めてみようと思い、料理に挑戦してみました。
たまねぎ、にんじん、じゃがいも、シーフードミックス、トマト缶、

ココナッツミルク、加えてスパイス三種類とバジルをベルクで購入。
なれない包丁さばきで作り出したカレーは悲劇的なマズさでした。カ
レーなんて適当に作ってもおいしくなるだろうという考えの甘さを嫌
というほどに味わいました。その甘い考えで作り出したカレー自体は
妙にすっぱかったですが。
そもそもトマトが苦手なのにトマト缶まるごと一個を鍋に突っ込

んだのが失敗でした。あとレシピ通りの分量ではなく、いい加減にス
パイスを加えたのも失敗でした。さらに具をたくさんにしようと野菜
を丸ごと使ったのも失敗の要因です。おかげでマズいカレーにまみれ
た野菜を大量に食べなければいけませんでした。栄養価は最高でも、
味は最低でした。
こうやって失敗を並べていくと、次にどこを改善すればいいのか

わかります。トマトを使わず、スパイスを適当に入れるのではなくき
ちんと量を計り、栄養満点でなくてもいいから考えて野菜をいれれば、
おいしいカレーが作れると思います。

課題やしなければいけないことをリスト化する、というのは何か
に取り組むのに定番の方法です。わたし自身、提出しなければならな
いレポートが複数あるとき、メモ帳にどのレポートをいつまでに書き
あげなければならないのかをリスト化しています。そうすることに
よって複数の課題の期日が一目でわかり、優先度をつけられるからで
す。
この方法は勉強することにも有効です。できなかった問題ややら

なければいけない課題をリスト化しておけば、何をやればいいのかわ
からずに悩む時間を減らすことができます。やることがわからない、
と困っている方はぜひ課題を書き出してみてはいかがでしょうか。
また今回、料理に挑戦して新しい知識を得ることができました。

それは、料理は想像している以上に大変であるということ、です。勉
強や部活にいそしむことができるのは食事を作ってくださる方々のご
協力あってこそのことです。折を見て、ふだん、お世話になっている
方に感謝の言葉を伝えてみてはいかがでしょうか。(大崎)


